

**Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr,
Stadtentwicklung, Energie
und Landwirtschaft (S)**

**Bericht der Verwaltung
für die Sitzung der Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr,
Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft (S)
am 17.01.2019**

Optimierung der Haltestellenbeleuchtung

Fragestellung

Der Abgeordnete der Bremischen Bürgerschaft, Herr Heiko Strohmann (CDU), hat um einen Bericht zu der Frage gebeten, inwiefern die Beleuchtung an den Haltestellen des Bremer Bus- und Straßenbahnnetzes optimiert werden kann.

Antwort

Die Haltestellen der Bus- und Straßenbahnlinien der BSAG verfügen in der Regel über keine gesonderte Beleuchtung. Die Ausleuchtung erfolgt hier über die öffentliche Straßenbeleuchtung. Lediglich die Fahrgastunterstände sind im Rahmen der Werbebeleuchtung über gesonderte Verträge mit einer zusätzlichen Leuchte bestückt. Beschwerden seitens der ÖPNV-Nutzer*innen bzgl. schlecht beleuchteter Haltestellen sind in den vergangenen Jahren nur sehr vereinzelt eingegangen. Hier wurde dann im Einzelfall nach Verbesserungsmöglichkeiten gesucht und Abhilfe geschaffen.

Die Straßenbahnhaltestellen liegen überwiegend im Bereich größerer Straßen, in denen die öffentliche Beleuchtung in der Regel mit der Fahrleitung der BSAG kombiniert ist. Zur Beleuchtung dieser Haltestellen gibt es bereits einen Austausch mit der BSAG, in dem anhand von Beispielberechnungen ermittelt wurde, welche Beleuchtungsstärken mit den verschiedenen Beleuchtungssystemen erreicht werden. Zukünftig soll hier an Neubau- und Sanierungsstrecken im Rahmen der Möglichkeiten verstärkt auch die Beleuchtung der Straßenbahnhaltestellen berücksichtigt werden.

Beschlussvorschlag:

Die Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft (S) nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.